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segera kerana
tindakan
pendatang asing
terbabit sangat
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sedangkan notis
pengosongan
kawasan sudah
dikeluarkan.
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segera elak
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Susulan ladang haram warga asing

Pihak berkuasa
perlu semak
status permit
warga asing

bhnews@bh.com.my

Hulu Selangor: Tindakan
segera dan siasatan terpe-
rinci secara telus perlu di-
lakukan terhadap warga
asing yangmenceroboh ta-
nah kerajaan serta persen-
dirian di Bukit Beruntung
bagimemastikankes sama
tidak berulang pada masa
depan.
Susulan itu, pihak ber-

kuasa digesa mengambil
tindakan sewajarnya ter-
hadap individu yang me-
langgar peraturan, terma-
suk melakukan semakan
terhadap status permit
warga asing yang melaku-
kan kesalahan berkenaan.
Ahli Dewan Undangan

Negeri (ADUN)BatangKa-
li, Harumaini Omar, ber-
kata beliau terkejut de-
ngan pendedahan dilaku-
kan BH yang melaporkan
warga asing menceroboh
tanah kerajaan dan per-
sendirian bagi menjalan-
kankegiatanpertanianha-
ram.
Katanya, kes ini perlu

diselesaikan dan disemak
dengan pihak berwajib se-
perti Pejabat Daerah dan
Tanah Hulu Selangor ser-
ta Jabatan Imigresen Se-
langor bagi mencari jalan
penyelesaiannya.
“Ia perlu dihentikan se-

gera kerana tindakan pen-
datang asing terbabit sa-
ngat keterlaluan, sedang-
kan notis pengosongan ka-
wasan sudah dikeluarkan.
“Kita juga ingin menge-

tahuiapakahstatuspermit
kemasukan warga asing
terbabit ke negara ini un-
tuk bekerja,” katanya ke-
tika dihubungi BH, sema-
lam.
BH kelmarin dalam la-

poran eksklusif muka de-

Keratan akhbar BH semalam.

pan mendedahkan operasi
kawasan pertanian komer-
sial membabitkan penana-
man sayur-sayuran de-
ngan anggaran keluasan
60 hektar diusahakan 80
warga asing secara haram
di Bukit Beruntung sejak
beberapa bulan lalu.
Penceroboh juga dila-

porkan tidak mengendah-
kan notis pengosongan ka-
wasan dikeluarkan Pen-
tadbir Tanah dan Galian
(PTG) Hulu Selangor yang
dipacak atas tanah dice-
roboh itu.
Notis Amaran Pendudu-

kan Secara Tidak Sah itu
sudah dikeluarkan PTG
HuluSelangor terhadapse-
mua penceroboh terbabit
mengikut Seksyen 425 dan
426(a), (b) dan (c) Kanun
TanahNegara1963 sejak29

Julai lalu.
Harumaini berkata, be-

liau akan mendapatkan
penjelasan dan maklumat
terkinimengenai status se-
benar masalah ini dari-
pada Pegawai Daerah Hu-
luSelangor,MusaRanli de-
ngan segera.
Katanya, warga tempa-

tan sepatutnya diberi pe-
luang mengusahakan ke-
bun sayur mengikut kelu-
lusan sah Pejabat Daerah
Hulu Selangor.
“Saya berharap masalah

ini diselesaikan segera ke-
rana tidak guna melindu-
ngi penceroboh tanah ke-
rajaan dan persendirian di
kawasan ini,” katanya.
Musa pula dalam kiri-

man menerusi WhatsApp
berkata, beliau akan mem-
beri penjelasan status ter-
kini isu berkenaan dalam
masa terdekat.
Sementara itu, pendu-

duk, Idris Hanafi, 56, ber-
kata penduduk setempat
juga tidak bersetuju de-
ngan aktiviti warga asing
terbabit menceroboh ta-
nah untuk mengusahakan
kebun sayur di kawasan
itu dan mahu kerajaan ne-
geri campur tangan bagi
menyelesaikan perkara
itu.
“Saya tinggal di Bukit

Beruntung sejak 1997 dan
tidak sangka ada aktiviti
haramwarga asing di sini.
Masalah ini perlu disele-
saikan segera membabit-
kan kerjasama semua pi-
hak,” katanya.
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Tiga kawasan catat IPU sangat tidak sihat
SHAH ALAM - Tiga kawasan mencatatkan 
Indeks Pencemaran Udara (IPU) sangat tidak 
sihat manakala tujuh lagi mencatatkan IPU 
tidak sihat sehingga jam 2 petang semalam.

Menurut laman web Sistem Pengurus-
an Indeks Pencemaran Udara Malaysia 
(APIMS) milik Jabatan Alam Sekitar, tiga 
kawasan dengan bacaan IPU sangat tidak 
sihat ialah Kuching (249), Sri Aman (248) 
dan Samarahan (201).

IPU di Kuching dilihat meningkat sejak 
jam 6 pagi sehingga jam 2 petang, mana-
kala Samarahan kekal sejak jam 1 petang 
dan bacaan IPU Sri Aman meningkat dari 
jam 9 pagi semalam.

Manakala tujuh kawasan dengan ba-
caan IPU tidak sihat ialah Cheras (102), 
Putrajaya (103), Nilai (107), ILP Miri (117), 
Sibu (136), Sarikei (166) dan Johan Setia 
Klang (148). 

APIMS turut melaporkan 58 kawasan 

berada pada tahap sederhana semalam, 
antaranya Besut (51), Kota Bharu (55), 
Kulim Hi-Tech (59), Seberang Perai (61), 
Keningau dan Tawau (54).

IPU antara 0 hingga 50 adalah baik, 51 
hingga 100 (sederhana), 101 hingga 200 
(tidak sihat), 201 hingga 300 (sangat tidak 
sihat) dan 301 ke atas (berbahaya).

Orang ramai boleh merujuk portal 
apims.doe.gov.my untuk bacaan IPU se-
masa.

Pemandangan sekitar Kuala Lumpur yang diselimuti jerebu semalam.

Pemandangan di perairan Kampung Air Patau-Patau Dua di Labuan berjerebu ketika tinjauan pagi semalam.

IPU   STATUS

0-50 BAIK
51-100 SEDERHANA
101-200 TIDAK SIHAT
201-300 SANGAT TIDAK SIHAT
300 DAN KE ATAS BERBAHAYA

Status indeks pencemaran udara

FOTO: BERNAMA
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Shorter application time for MBSA building permits 
SHAH Alam City Council (MBSA) 
has pledged to shorten the 
application time for a building 
permit from 390 days to 90 days. 

Shah Alam mayor Datuk Haris 
Kasim said the shorter approval 
process would be applicable to 
small-scale projects and non-resi-
dential buildings, such as petrol 
stations, warehouses and factories, 

He said the city council would 
launch a Dealing with Construc-
tion Permit (DCP) manual soon. 

"We organised a series of 
workshops after we had been 
chosen as the first local council in 
Selangor to spearhead the DCP in 

Sept 27.1ast year," said Haris 
He explained that DCP 

measured the efficiency of local 
authorities in approving 
applications. 

The DCP is an initiative of the 
Housing and Local Government 
Ministry in collaboration with 
both the public and private sec-
tors. Its adoption is aimed at trans-
forming Shah Alam into a busi-
ness-friendly city. 

Haris was speaking during a 
transformation ceremony on the 
DCP, which also saw MBSA offi-
cials signing a pledge to imple-
ment it. 

Haris (second 
from left) 
presenting a 
memento to 
Selangor 
State 
Secretary 
Datuk Mohd 
Amin Ahmad 
Ahya after 
the pro-
gramme. 

Page 1 of 1

10 Sep 2019
The Star, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro • Audience : 175,986 • Page: 2
Printed Size: 170.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 8,588.36 • Item ID: MY0037200801

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



NEWS 
USJ5 folk take 
steps to combat l 
rising dengue threat i | 
>4 
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Ng (right) and volunteers taking part in the clean-up to address the rising number of dengue cases in USJ5/1 
and USJ5/2. - Photos: SHAARI CHE MAT/The Star 

The mosquito 
magnet machine 
will be installed 
between 
Sekolah Agama 
Menengah 
Bestari Subang 
Jaya's teachers' 
quarters and the 
school. 

Collective effort 
to combat 
dengue menace 
Gotong-royong organised to address 
rising number of cases in USJ5 

STARMETRO, TUESDAY 10 SEPTEMBER 2019 Events

By A. KINANCY SUSANNE 
metro@thestar.com.my 

THERE have been eight dengue cases 
reported in USJ5/1 since July 26 and seven 
cases in USJ5/2 within the past two weeks. 

To address the rising number of cases, 
Subang Jaya assemblyman Michelle Ng, 
USJ5 Residents Association (RA), Subang 
Jaya Municipal Council (MPSJ) and Zon 4 
Residents Committee (JKP) pitched in for a 
clean-up over the weekend and installed a 
mosquito magnet machine in the affected 
areas. 

They cleaned up Sekolah Agama 
Menengah Bestari Subang Jaya teachers' 
quarters as well as surrounding areas in 
Jalan USJ5/1. 

"This initiative is very meaningful as it 
promotes good neighbourliness. 

"And by lending a hand to clean up the 
school, we are raising awareness of the 
importance of keeping a clean environ-
ment," said Ng. 

Volunteers disposed of piles of dried rub-
bish, leaves and branches besides clearing 
blocked drains and stagnant pools that 
could potentially become breeding sites for 

Volunteers taking part in a gotong-royong in USJ5. 

Aedes mosquitoes. 
USJ5 RA chairman Presannan Anandhan, 

55, said that rather than wait for MPSJ to 
take the lead, residents decided to step in to 
help overcome the problem. 

The volunteers were provided with two 
large roll-on, roll-off bins to help in the dis-
posal of rubbish and bulk waste. 

MPSJ Zone 4 councillor Kamarul Hisham 
Yeop Hashim said this was a good beginning 
to educate residents on the importance of 
keeping their environment clean. 

"KDEB Waste Management Sdn Bhd 
agreed to help us manage the waste as part 
of their CSR contribution." 

Aside from carrying out the gotong-
royong, the volunteers have installed a 
mosquito magnet machine which emits an 
odour that attracts and traps mosquitoes. 

Ng hopes the technology will be effective 
in addressing the mosquito problem. 

The machine will be placed between the 
teachers' quarters and the school. 

"MPSJ will review the use of the machine 
after three months and if it proves effective, 
we will try to purchase more units to be 
placed in other hotspot areas in Subang 
Jaya," she said. 

Ng asked residents to spend at least 10 
minutes a week to check their compounds 
for stagnant water or signs of potential 
Aedes mosquito-breeding grounds. 

Petaling District Health Office personnel 
will also conduct checks in the area and 
destroy any larvae found. 

Ng noted that sometimes fogging was not 
that effective as "mosquitoes may become 
resistant and it also affects humans and 
other helpful insects." 

"The common breeding spots for 
mosquitoes are dish drainers, washing 
machines, gutters, flowerpots and satellite 
dishes as well as toilet bowls in empty 
houses." 

She added that the situation could 
become an "uncontrollable epidemic" if 
mosquito-breeding grounds were not elimi-
nated. 

Mosquitoes are attracted to the odour 
emitted by the mosquito magnet machine. 

Residents of the teachers' quarters in 
USJ5 have been provided with l.lg of abate 
for the elimination of any mosquito larvae, 
sufficient for up to three months' use. 

The residents will be taught how to con-
duct 10-minute weekly checks for Aedes lar-
vae. 

The school's principal Nadzarah Mahmud 
was grateful for the collaborative effort. 

"After almost 20 dengue cases involving 
both teachers and students, we knew it was 
time to take action." 

She said the school would draw up a duty 
roster for students and teachers to monitor 
Cleanliness in their surrounding areas. 

Ng said it was important to tackle the 
problem at source as early as possible and 
that the only long-term solution was for 
residents themselves to take charge in 
combating the problem. 
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仁嘉隆提燈蘢遊行

700人參與■!!_
(仁嘉隆9日讯）仁嘉隆理王俊伟代表主持开幕时 

“万家团圆迎中秋”提灯说，州政府正致力提升及美 

笼游行，吸引超过7〇〇人参化巴生港口“海南村”，希 

与，场面温馨，洋溢浓浓中望非政府组织也支持这项活 

秋节气氛。 动，包括清理垃圾等，把

这项配合中秋节庆典活“海南村”打造成模范村。

动，由仁嘉隆新村管理委员 万津区州议员刘永山说，
会、万寿宫、瓜冷第8, 9、 瓜冷区经济、产业发展一曰 
13区县议员、第8, 9, 13， 千里，外资在瓜冷县投资许 
15及19区青年推动委员会联多大型发展计划，带动经济 

办> 大会欢庆中秋节不忘慈发展〇
善1捐献2000令吉给万针°对环境污染，他欢迎居村。 顺、新村协调官林立选、瓜冷县

慈善基金会。 民向当局举报，检举非法工 出席者有村长洪平进、筹委会议员洪友亮、郑永德、颜毅靖

雪州行政议员黄思汉其助厂，让仁嘉隆成为真正幸福主席郑永德、新村发展官谢双等。

■大会捐献2000令吉支票给万寿园慈善基金，左起为郑永德、杨 
连兴、王俊伟、梁嘉倚及洪平进。

mm;
岑-K.f .v*

■仁嘉隆“万家团圆迎中秋”贵宾参与 
中秋节提灯笼游行，前排左起林立选、 
谢双顺、刘永山、洪平进、洪友亮、颜 
毅靖、郑永德及洪顺兴。
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■有的民众身穿运动装，看似在爬楼梯 
运动。

糴風臟梯當運動
膜拜場所成跑道惹不滿

(吉隆坡9日讯）民众不满神圣的黒风 

洞彩虹梯被滥用成运动用途！
网络流传一则1分51秒影片，一名女子 

口操淡米尔语，拍摄黑风洞彩虹梯情况。

影片中出现了好几名身穿运动装在爬行 

楼梯，看似在运动的群众。

影片源头不详，但遭人抨击，黑风洞是 

神圣的膜拜场所，却被人当作跑道运动。

更甚的是，还有人在彩虹梯上吐口水吐 

痰，要求管理层正视问题。
另一方面，士拉央市议员黄伟强接受 

《中国报》访问时说，黑风洞是闻名的旅 
游景点，当中，也有吸引不少健身或健步 

者前往运动。

“这个地方就像普通的神庙，由庙宇理 

事会负责处理。”他呼吁所有参观者都必 

须爱护环境卫生，因每年的大宝森节后，
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(吉隆坡9日讯）

经济事务部长拿督斯 
里阿兹敏阿里认为，
随著美国和中国将在 
1〇月恢复贸易谈判，
我国希望此举可取得 
积极及具建设性的结 
果，终结世界两大经 
济体之间的关税战。

他指出，中美贸易 
战令各国的利益受 
损，尤其是较小的经 
济体。

;1 “°我们期待当世界 
两大经济体在10月初 
重返谈判桌时，取得 
积极和具建设性的结 
果，而非在此课题采 
取单方面立场。”

阿兹敏阿里今曰发 
文告说，在等待谈判 
结果的同时，我国继 
续加强与东协夥伴的 
关糸，并与中美两国 
展开合作。

他也说，大马有信心在这样一个多 
边框架下工作，是令各造受惠的最佳 
方式。

根据报道，中美在9月1日加征关 

税，美国计划在10月1日再次调高关税 
税率。

阿重
茲
敏可

■m

下么士 
月s
復5
談
判關

稅
□□■I

荦戈
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■热浪沙滩顿时变成演唱会摇滚区，现场观众气氛高昂。

举办多场活动，包括海 

风市集、Busking、美食 

音乐聚、小店弹唱和音 

乐座弹会等；多组音乐 

人从天破晓后便一直唱 

到接近午夜。

演唱活动主要是在稻 

地舞台及海风舞台进 

行。海风舞台设于热浪 

沙滩，而稻地舞台则位 

于秧苗场上，让人可吹 

著海风，感受田野的自 

然气息，在天际线之下 
聆听一首本土音乐，让 

独有的特色音符，将现 

场气氛炒至最高点。

此外，在热浪沙滩上 

已连续摆摊9天的海风 

市集，聚集了40摊的美 

食、饮料、手作品等， 

让文艺风吹入沙滩。

活动的出席嘉宾包括 
了青年体育部副部长沈 

志强及雪州议长兼适耕 

庄州议员黄瑞林。
稻海音乐节由稻海音 

乐国度主办，旅游及文 

化部、青体部、适耕庄 

州议员服务中心全力支 

持，适耕庄旅游发‘展协 

会主催，《光明日报》 

为媒体夥伴。（TKM)

適耕莊稻海音樂節

美妙音符激盪人心
(适耕庄9日讯）_连 

9天的马拉松音乐盛会 
“稻海音乐节”成功划 

下句点，也唱响了适耕

庄，让美妙的音符随风 

飘荡在各角落！
稻海音乐节从8月31曰 

起，一连多天在适耕庄

■周金亮及张盛德所组成的“大费周张”，在稻 

田舞台上演绎多首本地创作。
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尼查:扩建怡机场计划

冀用私人主动融资
(怡保9日讯）掌管霹雳州投 

资、工业及走廊发展事务的行政 
议员拿督斯里莫哈末尼查指出， 

州政府希望能够采用私人主动融 

资（PFI)方式扩建怡保机场。

他指出，本身已与财政部长 

林冠英、经济事务部长拿督斯里 

阿兹敏阿里及交通部长陆兆福商

讨此事，通过协议修订，让州政 

府能够通过私人主动融资（PFI) 
或自行委任适合的承包商来扩建 

怡保机场。

他表示，目前所有扩建机场 

的计划都需经过大马机场控股有 
限公司（MAHB)，而当协议修订 

通过，将允许怡保机场脱离原有

尼查（左6)与全场民众共庆国庆曰

的上述条件，把选择权交由霹州 

政府。

尼查是于周一出席双溪喇叭 

区社区国庆曰活动后，被询及财 

长林冠英早前提出j台保机场二选 

一方案时，如此表7F 0

他说，采用私人主动融资模 

式推行怡保机场的提升及扩建计 

划，将无需依赖中央政府的财务 

资源。

他在6月时曾表示，扩建及 

提升怡保机场的工程预料耗资2 

亿5000万令吉，整体工程涵盖五 

大领域，除了打造为现代化机场 

航厦，也延长原有的机场跑道， 

从2公里加长至2.4公里，设立管 

制塔台，提供货运服务等。

社区国庆曰活动出席者包括 

大会主席雅谷、大会顾问阿莎丽 

娜以及双溪喇叭区民众。

活动中，大会颁发了霹雳州 

政府提供5◦◦令吉的死亡抚恤金 

给8个家庭，同时也颁发奖学金 

及粮食盒给予贫困的民众。#
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众人切蛋糕庆贺。左二起为刘发泰、严玉梅、陈仪乔、黄清仪、郭坤成、吴金华、刘发通和关

源瑞

郭坤成：刺激房地产买气

盼废除售屋5%盈利税
(巴生9日讯）巴生滨海福莆

仙同乡会会K：郭坤成呼吁政 

府，在2020年财政预算案 

中，考虑废除早前定下在6年 

及之后脱售房屋，需被征收 

5%产业盈利税的措施，以便 

刺激国内房地产业买气。

他昨晚在巴生滨海福莆仙 

同乡会成立49周年和巴生自 

由车家电商会成立96周年两 

会会庆晚宴上，这么说。

他表示，华裔学习母语和 

保存木身文化的自由得来不 

易，为此，华社应坚持立场， 

在学习国语之际，也要有坚持 

学习母语的自由和保存自身文 

化的权利。

出席者包括旺莎玛珠国会 

议员拿汀巴杜卡陈仪乔、雪州

行政议员拿督邓章钦的代表巴 

生市议员严玉梅、巴生滨海福 

莆仙同乡会永久名誉会长兼顾 

问余朝铭、顾问卢明达和关源 

瑞、筹委会主席刘发泰、巴生 

滨海兴安会馆会K：拿督朱致嶺 

及森美兰兴安会馆会长马金福 

等。

鼓励循大数据拓商机

巴生自由车家电商会会艮 

刘发通呼吁同行积极通过“大 

数据”开拓新商机，因其可协 

助企业在短时间索取、管理、 

处理和整理有价值信息，以便 

作为有效对策《

他指出，雪隆家电商会将 

于8月9至11日举办阿里巴 

巴新零售学习研讨会，让业者

对新领导概念有更具体和深刻 

了解，该会部分会员也会参 

与

他建议电器业同行尝试踏 

人网卖领域，加速与线上无缝 

接轨，迈入新零售时代，推广 

业绩。

马来两亚兴安总会总会长 

拿督斯里吴金华则称赞巴生滨 

海福莆仙同乡会永久名誉会长 

兼顾问黄清仪对总会贡献良 

多，从旱年成立兴安青年总 

团，担任首任I才丨长开始，壮大 

总会组织

“他也担任主编协助总会 

出版特刊，推动兴总文化事 

业，不久前获得总会推荐，获 

颁‘拿督林金树精神奖’，实 

至名归。”
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勒蛘商旅 2019年9月10日鲁星期二

不符条例获加影市会宽限年半

独家报道/摄影

林海霞

(加影9日讯）尽管加影市议会给予宽 屋地上进行商业活动，未进行土地转换 

限，让辖区未符合商业执照申请条例的 用途的业主却乍喜还忧。

业者更新临时执照至2020年杪，但在

fpi影市议会去年开始严 

/iU管辖区的商店或工厂 

单位等建筑物，业者营业前， 

需向市议会提呈图测申请，在 

批准后，市议会才发出商业执

眧0
JW'S

据了解，业者需提呈图测 

外，也得呈交地契副本，以确 

定业者是在商业地上运作，若 

店屋还属于屋地，业主需进行 

土地转换用途，类似问题在华

人新村最多。

一般上，坐落大路旁的新 

村屋翻新为店屋后，就进行商 

业用途，但有的业主却没进行 

土地转换用途，如此，业主把 

店屋出租作商业用途后，业者 

将无法完善商业执照的申请条 

件，或是将无法申请到商业执
眧。

土地问题只是条件之一， 

其他条件包拈须有完整建筑物

图测、地点、路线图、店屋照 

片、消拯局批准及购买火险 

等。

未完整申请没收按柜金

加影市议会7月杪宣布再 

给予一年半的宽限期，丨丨:辖区 

2770个未符合商业执照申请条 

例的业者，从8月1 R起更新 

临时执照至2020年杪。

不过，市议会给予宽限之

际，lii附带业者需缴交一年按 

柜金的条件，若一年的商业执 

照费是1000令吉，业者也得 

缴交1000令吉按柜金。若业 

者没宽限期内完整申请手续， 

按柜金将被没收…

同时，申请者得签署一份 

宣誓书，内容指无法在期限内 

完善申请手续，按柜金将被没 

收和日后无法再出新的商业执 

照等。

土地转换用途费用大 

业主盼分期付款摊还
士毛月新村业主向 

《南洋商报》记者说，申 

请商业执照条件多，尤其 

是申请土地转换用途费用 

大，不是一般小市民可承 

担。

他们说，若市议会不 

发出营业执照给业者，他 

们将无法出租店屋，不少 

村民都是靠收租挣取生活 

费，

他们指在士毛月新 

村，约有50间屋子改为店 

屋后，都没进行土地转换 

用途，相信其他新村也面 

对同样问题。

他们希望政府体恤人 

民，包拈以分期付款方式 

让业主进行土地转换用 

途，若是6万令吉的土地 

拥有权转换税，可依年份 

摊还Q

m 食肆业者•房建成

若罚款将另择新地点
我是租店营业，8月才更新到临时商业 

执照，执照期限至2020年杪，上半年我们 

是在无商业执照下营业-

若在宽限期内，业主无进行土地转换用 

途和向市议会提呈申请，市议会将不会发 

出新商业执照。

若无商业执照，市议会在几个月就发来 

一张500令吉罚单，我不可能承担，相信到时会另择新地点继续 

营业。在士毛月新村营业已有10年，有一定的顾客群，相比新 

商业区，这里租金较便宜。

马华士毛月新村支会主席•辜亚赐

须缴一年按柜金
业主或业者更新商业执照时，须缴交一 

年按柜金及签署一份宣誓书，举例一年271 

令吉的执照费和招牌费等，申请者得额外 

付271令吉按柜金。

申请市议会的商业执照，理应简化和平 

民化，非繁文褥节或增加人民经济负担，

尤其是在新村，村民出租屋子作为商业用 

途或是自行营业，都是小本生意，只为挣取两餐。

过去60年，村民都相安无事在新村营业，今年起政策就大改 

变，进行土地转换用途，将屋地转换为商业区，业主欢迎，但他 

们的经济条件不允许，这点应获得关注。

上述问题出现后，相信经济条件不允许的业主会坐视不理或 

见步走步，即在2021年后再打算。

加影市议员♦苏仁强

屋地转商业地价值高
我会建议市议会每年更新商业执照给 

在屋地上进行商业活动的业者或业主，不 

过，最终希望业主申请土地转换用途，屋 

地转为商业地后，土地价值更高®

的确，我们知道有的业主没经济能力 

进行土地转换，但希望有经济能力的业主 

申请转换，别等闲视之或采取不理会的心 

态。

除了士毛月新村，无拉港新村也面对上述问题，会与市议会 

讨论该问题，在这期间也会研究更好方案。

市议会严管辖区的商店或工厂单位等建筑物后，对业者或业 

主冲击大，不少商家受影响，尤其是贸易出口商。

市议会再给予一年半宽限期后，不少业者已提出申请，但须 

缴交一年按柜金，若业者无法在限期内完善申请手续，按柜金被 

没收外，商业执照将直接被取消。”

根据市议会数据，在2770个未符合商业执照申请条例的业 

者，以不符合建筑物监控条例最多，有1108个，占40%。

另外，不符合固体废料和公共清洁卫生条例有554个 

(20%);消拯局416个（15%);环境局360个（13%);策划 

发展局332个（12%)，
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冀中美10月谈判有成果
吉隆坡9日讯|经济事务部长拿督斯 

里阿兹敏阿里希望，随著中国与美国准备 

在10月初重启谈判，希望此举能取得积极 

的成果。

他说，对于两大经济体之间的贸易 

战，大马采取中立的立场，不偏坦任何一 

方。

他今日发表文告表示，中美贸易战的 

持续，对所有国家的利益构成威胁，尤其 

是小型经济体。

他说，马来西亚同时也会持续巩固与 

东盟国家的关系，并继续合作，以便和中

国及美国建立协同效应。

「我们相信，多边框架的措施，是促 

进各方利益的最佳方法。j

根据报道，中美在9月1日加征关税， 

美国计划在10月1曰再次调高关税税率。

中美贸易战以对亚太区域贸易带来显 

著的影响，相较去年，很多企业被迫搁置 

或取消他们的投资。

彭博社则指出，越来越多商家正考虑 

重新调整中美供应链。

新加坡美国商会观察发现，相较去年 

的50%，今年的投资影响已攀升至54%。
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(巴生9日讯）巴生滨海福莆 

仙同乡会会长郭坤成要求政府， 

今年10月在提呈明年度财政预算案 

时，能废除早前定下在6年及之后 

脱售房屋，需被征收5%产业盈利税 

的措施，以刺激国内房地产业的购 

兴。

他昨晚在巴生滨海福莆仙同乡 

会成立49周年和巴生自由车家电商 

会成立96周年两会会庆晚宴上致词 

时指出，华族享有学习母语和保存 

本身文化的自由，得来不易。

“更可怕的是，我们在捍卫和 

保护自身权益时，也可能会被标签 

为种族主义分子。”

他促请华社坚持立场，在学习 

国语同时，也要有学习母语的自由 

和保存自身文化的权利^

郭坤成：盼預算案刺激房市

5%產業盈利税應廢除

应开班教年轻人讲家乡话

郭坤成认为，随着同乡子女 

多数都不会讲家乡话方言，因此有 

必要开班让年轻一代学习家乡话， 

最低程度可让后辈了解家乡话的内 

容，才不至于失传。

他觉得，很多人把巴生当成是 

福建人居多的城市，对巴生华人讲 

福建话的看法有些不正确，巴生人 

正确来说讲的是闽南话，即福建省 

電器業同行應嘗試網賣

E生自由车家电商会会长刘发通建议电器业同行，可 

尝试踏人网卖领域，加速与线上无缝接轨，迈人新 

零售时代，推广业绩。
他透露雪隆家电商会于8月9至11日举办了阿里巴巴新零 

售学习研讨会，让业者对新领导概念有更具体和深刻了解， 

该会部分会员也参与其中。

会馆理事拜会主 

宾敬酒。.前左一 

起吴金华、陈仪 
乔、严玉梅、余 

朝铭、卢明达、 

黄清仪和关源 
瑞；后右二起马 

金福及朱致蠱。

正确来说讲的是闽南话，即福建省 

闽江以南讲的方言；闽江以北以福 
州话、福清话和兴化话为主，且这3 

种方言都有些相似。

他形容，“大数据”扮演了重要角色，帮助企业在短时 

间索取、管理、处理和整理有价值的信息，让企业更积极有 

效作出决策，呼吁同行们积极参与开拓新商机。

他促请同行需与客户建立良好关系，如记住客户姓名和 

提供良好销售服务，维持长期经营及发展。

黃清儀膺精神獎責至名歸
U来西亚兴安总会总会长拿督斯里吴金华称赞

^^巴生滨海福莆仙同乡会永久名誉会长兼顾问 

黄清仪对总会贡献良多，从早年成立兴安青年总团，担 

任首任团长开始，壮大总会组织。

“他也担任主编协助总会出版特刊，推动兴总文 

化事业，不久前获得总会推荐，获颁‘拿督林金树精神 

奖’，实至名归。”

出席嘉宾有旺沙马朱国会议员拿汀巴杜卡陈仪乔、 

雪州行政议员拿督邓章钦代表巴生市议员严玉梅、巴生 

滨海福莆仙同乡会永久名誉会长兼顾问余朝铭、顾问卢 

明达和关源瑞、筹委会主席刘发泰、巴生滨海兴安会馆 
会长拿督朱致嶺及森美兰兴安会馆会长马金福等。

Page 1 of 1

10 Sep 2019
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : 288,920 • Page: 5
Printed Size: 326.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 9,878.79 • Item ID: MY0037200175

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



10公尺滿月造型迎中秋
#邦市高峰广场配合 

0中秋佳节，特意在 

该广场前的露天停车场置放 

-个10公尺高的满月造型， 

并希望透过中秋晚会宣扬传 

统节日的优良文化，让大家 

感受浓浓佳节气氛。

主办单位准备一系列精 

彩活动让大家参与，包括提 

灯笼游行、免费派送月饼及

传统灯笼、品茶活动、绘本 

说故事及麵表演等―

同时，主办单位也承办 

亲子中秋灯笼彩绘比赛，让 

家长及孩子发挥创意，并携 

手完成灯笼彩绘，促进亲子 

乐。出席中秋晚会者包括梳 

邦再也市议员李燕韵和首邦 
市高峰广场管理机构秘书朱 

侨辉等。

1. 黄美诗

(左四）、带领

嘉宾一同主持 
切月饼仪式。 
左五为朱价辉 

及右三为李燕 

韵0

2. 众嘉宾

及民众手提传 

统灯笼，在高 
峰广场停车场 

游行一圈6左 

三起为黄美诗 

及李燕韵。

3. 首邦市

高峰广场前的 
1 0公尺焉的满 

月造型吸引许 

多民众前往打 
卡拍照，让民 

众近距离接触

“月亮。

“邀月共舞庆中秋” 

中秋晚会吸引逾千民众- 

起庆团圆。

幸g (首邦市9日讯）行动党首邦市区

州议员黄美诗欢迎小型巴士驶人首邦 

Y市，在首邦市一带的住宅区川行，以 
胃达到“最先与最后一里路”（first and 

1 last mile)的连接，鼓励更多居民乘搭 

^公共交通，改善该区交通情况。

^ 她昨晚出席首邦市高峰广场和梳

_邦再也市议会第5区居民委员会联办 

^的“邀月共舞庆中秋”中秋晚会时表 

示，若政府要大力鼓励民众乘搭公共 

^交通，可规划载送民众至“最先和最 

胃后一里路”的巴士服务。

偉 须增川行次数和涵盖住宅

“相关的巴1服务不需要有长

路线，但必须增加巴士的川行次数和 

涵盖住宅区，才能达到极佳的链接效 

果〇，’

她说，首邦市备有多个政府部门 

与私人机构，居民可在该区内办理各 
项事务；因此，她认为国家基建公司 

及Rapid KL巴士公司或可视首邦市居民 

需求，拟趟合随线E 士服务T1

设无障碍设备惠及各阶层

市议会今年会在USJ 1、USJ 7及大 

班等增设4个巴壬亭，并设有无障碍设 

备，方便各阶层人士使用。”

她说，快捷巴士早前因车资过高 

而导致使用率低，惟自车资从去年调

低20%后，乘客人数提高80%,成绩倍 

受鼓舞《

“上个星期，我与国家基建公 

司及Rapid KL巴士公司开会商讨，他 

们也赞同巴士服务仍有提升空间， 
并承诺于1至2个月内，在首邦市展开 

‘先锋’计划，以有效地提升巴士使 

用率<T'”她亦在现场询问出席中秋晚 

会的民众，看多少人乘搭公共交通出 

席，惟据估计，现场有约80%出席者， 

都是自驾而来，仅有20%民众是搭公交 

来的。

“无论如何，梳邦再也市议会目 

前已开始做出改善，如提升行人道及 

增建巴士亭。
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熱線 03- 7956 2452 

03- 7965 8783 

WhatsApp

放時間：星期一至星期五

：10AM -4PM

♦事由盡量完整、簡潔明了， 
拒絕隨意謾罵和毫無根據詆 
毀。

*記者有權要求更詳細資料 
和具體聯繫方式，以便展開工 
作。

016-9537 813 (全天候） *本版逢星期二見報。

_ 本报读者、会馆、学校、神庙、商界及社团若想发表巴生

——！滨海区的文告或新闻，可直接电邮至sinchewk@gmail.com。 

—旦接收有关资讯，巴生办事处同仁会尽快处理。

張先生（來自萬達鎮）

沒學生證件信函沒給收據

疑4學生籌款是詐騙
近，我的住宅区一带 
出现4名男女学生前 

来筹款，他们自称是来自某学校圣 

约翰救伤队的队员。

虽然他们身穿制服，但却没有 

出示证件及信函证明他们是来自哪 

-所学校，以及该社团是否经过授 

权才外出筹款的信件。

看在他们的装扮像学生份上， 
我便给了4令吉当作乐捐，但对方竟 

然没开收据给我。

当我问起收据一事时，他们则 

回应说社团没有收据簿。

因此，我不排除他们是诈骗集 

团的成员之一。再说，即使是证件

可瀏覽福利局網站查詢
y 都会》社区报温馨提 

、醒读者，在遇到以 

上情况应提高警惕，在与对方洽谈 

时，需确保自己身处安全的地方， 

并要求筹款单位表明身分和出示文

或信函中有签名及盖章证明，但- 

切都有伪造的可能。

需确认社团组织是合法注册

现今的社会人心难测，我们 

已无法凭样貌断定对方是好人或坏 

人，所以我希望遇到类似情况的读 

者要特别小心，即便是想行善也得 

先确认该社团或组织是合法注册， 

以及迫切需要筹集资金才决定捐 

成。

此外，大家也不能忽视迷魂党 

存在，在偏僻的小巷遇到可疑的外 

籍人士问路时，应提高警觉，或避 

而远之。”

件证明该社团或组织，是通过合法 

的程序注册，以及有关部门已批准 

在外进行筹款活动。

另•方面，读者可浏览福利局 
网站（www.jkm.gov.my )查询有关非 

政府组织是否已注册0

張女士（來自靈市）

路牌掉落數曰無人理
在上星期经 

过灵市某花 

园的路口时，看到灵市写着 
Seksyen 22的路牌跌在沟渠 

旁，而且路牌上还布满杂 
草。

尽管该花园有围篱及 

保安设施，且路牌就倒在保 

安亭前，不过数日来都没有 

人前去处理。直到近日，我 

才发现该路牌已被重新整顿

好。

路牌是该区的招牌，象 

征着该区，我不明白为何数 

日内没有人前去处理，-直 

让路牌跌落在沟渠旁，有损 

市容。

我希望市民能多加爱 

护社区，若是看到有类似的 

事件，可以主动前去协助 

处理，或是向当局反映此 

事。”

沙登嶺居民

卡斯杜里路和冊瑪拉路顛簸

戴禎興（梳邦再也市議員） ■待工程部下令重鋪

賴先生（來自蕉賴）

到銀行櫃檯繳付

現金支票還貸爲何要收費7
是向某银 

K行借房屋 

贷款，-直以来我都是到 

现金存款机偿还贷款，但 

日前到该银行的其中一间 

分行还贷款时，却被要求 
征收50仙的服务费。

于是我便向银行的职 

员询问有关详情，他却告 

诉我从9月1日起，所有银 

行将执行征收服务费的制 

度，到银行柜台缴付则需

征收2令吉的费用，当中 

包括偿还房屋贷款及信用 

卡，只有在网上缴付才不 

会被征收服务费。

我不满银行突然要征 

收额外费用，也认为这项 

制度对百姓不公平。

虽然现今科技发达， 

但有些人还是习惯到银行 

缴交贷款，不能强迫他人 

-定要通过网上付款。”

樂龄殘障人士可豁免服務費

林小姐

馬路溝钃蓋a
險緙倒

日前经过吉隆坡 

孟沙路_ •带时， 

发现冷格阿都拉路（】alan Lengkok 

Ab<lullah )及克穆加路（Jalan 

Kemuja)交界处的一个沟渠铁盖 

已松脱，且其中一角皇凸出状态。

当时，我走在路上，并未多 

加留意路面的状态，因此脚尖勾到

沟渠的凸出地方，差点摔跤。

我担心还有其他人因此而跌 

倒，再加上沟渠铁盖也已松脱，若 

还有其他人路过时•脚踩下，难免 

会发生意外及受伤。

我希望有关当局可重视这个 

问题，尽快派员去维修，同时也清 

理干净沟渠内的垃圾。”

可向隆市局投訴

大t
.都会》社区报建议读者，若遇到上述问题，可直接致 
-电吉隆坡市政局24小时热线（1800-88-3255 )，或透 

过市政局专页（http://www.dbkl.gov.my )进行电子投诉。

有洞補洞持續逾2年
家附近的卡斯杜里路（Jalan Kasturi)和 

册玛拉路（•Jalan Cemara)路面情况非常 

糟糕，从山脚下驱车…直到册玛拉路都显得非常颠簸。

这样的情况已经持续逾2年，尽管有居民曾向梳邦 

再也市议会投诉，但当局也只是派员有洞补洞，无法-- 

劳永逸解决问题。

我曾透过脸书向沙登行动党和史里肯邦安州议员欧 
阳桿华投诉，惟至今没有得到任何回复。”

路段涉及 
冷岳2滤 

水站的工程，梳邦再也市 

议会已于本月3日与相关

单位到现场视察与开会， 

并会尽快处理该路段的问 

题。

我们前须等待工程

部下令重铺道路，尤其是 

工程已经竣工的部分，必 

须先重铺沥青。”

可透過網頁作電子投訴
#都会》社区报提醒，遇 

\到上述问题的读者， 
除了可致电梳邦再也市议会（03-8024

7700 )外，也可透过该局网页（https:// 

portal.mpsj.gov.my/ms )进行电子投诉 

(e-Aduan )或直接查找领养当地的市议 

员联络方式，直接做出投报或反映。

# +都会》社区报查询有关银行官网时发现， 

从9月1日起，凡到现金或支票存款机缴付 

房屋或信用卡债者，将被征收50仙的服务费，而到银行 

柜台缴交，则要求征收2令吉的服务费。

此外，凡65岁或以上的乐龄人士和残障人士到银行 

柜台缴付房屋贷款或信用卡时，则不会被征收服务费。

同时，大马所有银行皆采取同样的措施，因为国家 

银行鼓励民众使用网上付款，并善用网络科技。

另-•方面，若读者对银行实施征收手续费用•事感 
到不满，可联系大马银行公会（ABM)投诉，电话是03- 

2078 8041，或拨打热线 1-300-88-9980
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近期有露宝狂在公园捷径骚扰优大女学生，令学生感到不安。

(加影9日讯）双溪龙镇优大 

校园附近出现露宝狂，专向女学生 

作出骚扰，令人感到十分不安。 

优大学生理事会在过去两个月里，已接获多 

名女学生的有关投诉，近日再有'名女学生于下 
午6时许在医院停车场旁边的公园捷径遇到戴上头 

盔的露宝狂，体型略胖，对方喊一声“amoi”引注 

意后就开始自慰。

廖崇泽：涉及者不只一人

该理事会主席廖崇泽指出，被露宝狂骚扰的 

大部分女学生已向警方报案，根据她们形容露宝 

讦的外形，涉及者不是同一人，所以推断过去涉 

及多宗骚扰事件者至少为两名男子。为了学生安 

全，学生受促避免单独使用捷径，同时要求警方 

加强巡逻。

他说，在上下课时间，学生…般都会步行到 

校园或返家，而露宝狂躲在不易察觉的角落，学 

生轻易被跟踪。

他表示，该理事会就有关问题向当地人民社 

警反映，受促…旦有任何学生遇到类似情况，立 

即向警方投报，让警方在短时间内到场逮捕露宝 

狂。

“除了露宝狂，也有学生遇过露体狂，这些 

情况已多次发生，住在校园附近•带的学生会感 

到不安”

针对有关事件，加影市议员刘佳达将会在近 

日内会晤加影警区主任扎菲助理总监，商讨加强 
巡逻丁作，避免再出现相同事件：

刘佳达也促请女学生n备防狼喷雾剂防身， 

同时勿单独使用捷径，应结伴多名同学进出，以 

策安全。
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“保护社区环境，人人有责，希望 

居民不要一直怪罪市议会，指责没积极 

照顾环境卫生。其实，市议会都有定期 

委派达鲁益山集团（KDEB )垃圾承包商 

清理垃圾，只是大家的环保意识薄弱， 

快清理后巷“垃圾”

作，尤其居民得改变生活习惯，加强警

觉性。

%

后巷垃圾堆积成山，影响周围环境

卫生。

急

届时，大会也 

昼半支约500毫 
j，交给当地居 

:他们自行选择 

在该区进行喷

■ 〇

“巴生市议会还准备 

了 60支喷蚊剂给当天的出 

席者，希望透过说明会能 

增强居民的卫生意识，若 
方法奏效，不排除未来会 

多办几场说明会。”

黃解會教預防蚊症

承包商前脚才刚把垃圾清走，另一边厢 

又有人来制造垃圾，让人感到无奈:” 
他呼吁，当地居民必须将堆放在后 

巷的“垃圾”清理，不要将东西全堆积 

或丢弃在后巷，因这会无形中引来蚊虫 

滋长<y

黄智荣透露，市议会如今决定援引 

地方政府法令，•旦发现住家环境有孑 

孓踪迹，屋主或住户将接获官员开出的 

1000令吉罚单。

若执法人员在任何人住家处发现j}繁殖， 

便会对屋主或住户罚款1000令吉。

垃圾承包商员工正清理后巷。

巴生衛星市
短短44天15人染患

報道►張淑媚

(巴生9日讯）巴生卫星市骨痛热症 

疫情“来势汹汹”！ 44天内，当地竟发 

生多达15宗相关病例，居民受促注意周 

围环境卫生与整洁，以确保住家范围没 

有成为蚊虫繁衍的温床。

据官方数据显示，巴生县截至今年7月为 

止共发生887宗疫情，在性别比例中女性占332

人；男性则高达555人r这些主要黑区分 

别有英达岛、巴生港口及哥打哥文宁， 

而截至目前为止，已有5名患者死亡。

黄智荣：盼整顿计划改善环境卫生

巴生市议员黄智荣向《大都会》社 

区报记者指出，在今年3月份时，他就曾 

接获来自卫星市居民的投诉，指环境周 

围有很多蚊虫，因此才会陆续在该区进 

行清理及整顿后巷丁作，希望透过一连 

串整顿计划，让环境卫生能有所改善。

“卫星市在近期短短的44天内， 

便有15人患上骨痛热症，是件非常可怕 

的事，若不及时谨慎处理，势必将沦 

为‘黑区’，居民健康受威胁就不好 
了

他表示，近期骨痛热症疫情告急， 

社区居民也受促必须要有提高保护居家 

环境卫生意识，凡事都必须做好防范工

巴生市议会不时派人前往住宅区喷

黄:

^智荣表示，为了 

，预防骨痛热症持 

续蔓延，他将于本月22 R 

(星期日）下午2时，在 

卫星市民众会堂举办一场 

“如何预防骨痛热症”讲 

解会，届时巴生市议会卫 

生小组也会出席，教导民 

众一些预防知识。

他说， 

将赠送一些 

升的喷蚊齐I 

民协会，ii 

适合时段， 

射蚊油工作
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